

MOODY'S AFIRMA QUE NO MOVERÁ LA NOTA

# Reformas fiscal y energética darían mayor *upgrade*



El crecimiento en la economía será superior una vez aprobada la reforma financiera, lo cual deberá impulsar al sector industrial. FOTO ARCHIVO EE: A. LÓPEZ

México ha avanzado en el terreno político con la reforma

Yolanda Morales  
EL ECONOMISTA

UNA VEZ que se conozca el contenido de las iniciativas de reformas fiscal y energética, quizá hasta su aprobación, las agencias calificadoras podrían mejorar aún más la nota crediticia de México, coincidieron analistas de Wall Street.

No obstante, coinciden en que el mercado se ha anticipado al pronunciamiento de las agencias, guiados por la rápida recuperación de México tras la crisis del 2009, su estabilidad macroeconómica y la firmeza con que han avanzado en el terreno político, con la aprobación de reformas.

De acuerdo con Marco Oviedo, economista en jefe de Barclays en México, el *upgrade* que otorgó Fitch Ratings a México, donde le coloca en el mismo nivel de riesgo crediticio que tenía previo a la crisis del 2009, “es un reconocimiento de la dureza con que prejuzgaron el impacto de la crisis mundial aquí, hace casi cuatro años”.

## LLEGA TARDE

Por su parte, el administrador de portafolios y director administrativo en Latmark Asset Management, Santiago Maggi, opinó que el *upgrade* de Fitch llega tarde con respecto a la percepción de menor

riesgo que ha dado el mercado internacional a México, al menos desde hace un año.

“Yo creo poco en la efectividad de las calificadoras. Llegaron tarde en bajar las calificaciones cuando fue lo de la crisis y obviamente llegan tarde en aumentar la calificación cuando se merece.

“Enfrentan –las calificadoras– una crisis de confianza entre los inversionistas, y yo dudo que hoy haya mucha gente que se guíe por calificadoras. Obviamente ayuda siempre –el *upgrade*–, es buena noticia definitivamente y llega tarde para el caso de México” argumentó.

## ENERGÉTICA Y FISCAL, IMPULSO

El economista jefe para México de Bank of America Merrill Lynch, Carlos Capistrán, matizó el optimismo sobre el impacto de las reformas y advirtió que aún falta conocer el contenido de las iniciativas de las reformas mayores, es decir, la fiscal y energética.

“Una reforma energética suficientemente robusta tendría el potencial de motivar un alza mayor en la calificación de México. Pero no podría anticiparse un alza mayor –de la calificación– si no se conoce aún el contenido de la iniciativa”, finalizó.

[ymorales@eleconomista.com.mx](mailto:ymorales@eleconomista.com.mx)

**Fitch juzgó con mucha dureza a México tras la crisis del 2009, por eso ahora corrige, dice Marco Oviedo, de Barclays.**